
□记者 张琪 柳斌 报道

本报1月6日讯 2013年烟台
两会即将开幕。市政协十二届二
次会议、市十六届人大二次会议
将分别于1月8日、9日开幕，作为
烟台市一年一度的政治生活大
事，这次会议将对2013年烟台市
发展道路指明方向。

2012年，烟台市经济社会发
展呈现出稳中有进的良好态势。
在经济发展上，产业结构调整迈
出新步伐，发展质量和效益不断
提高；在区域布局上，重大战略
深入实施，“一极领先，多极崛
起”发展框架初定；在城乡建设
上，旧城旧村改造大规模拉开，
重大交通设施进入集中建设期；

在民生改善上，居民收入和保障
水平进一步提高，社会保持和谐
稳定。

8日和9日，烟台市政协十二届
二次会议、市十六届人大二次会议
将先后开幕。在十八大确定了我国
今后的发展方向之后，烟台今后会
如何发展，今年两会会确定哪些实
事，哪些民生问题有可能得到解决？

此次烟台两会令人期待。
两会期间，本报将进行专题

报道，在第一时间向广大市民传
递两会信息。同时，如果您对烟台
发展有什么建议，或在日常生活
中遇到什么问题，都可以通过微
博、电话、邮件等方式告诉我们，
本报记者将会把反映比较集中的
问题或建议带上两会。

今年两会会场改到莱山
市府礼堂50多年来首次不承办两会；对市民出行影响降至最低

□记者 张琪 柳斌 报道
qlwbzq@vip. 163 .com

本报1月6日讯 每年两会期
间，市府礼堂是烟台人再熟悉不
过的“政治舞台”，但今年两会上，
它不再“出镜”。据悉，2013年烟台
两会的主会场将设在烟台国际博

览中心会议中心礼堂。市府礼堂
自1960年建成以来，烟台市每年的
两会它从未“缺席”。

6日上午，雪后初霁。工作人员
早已把积雪清扫干净，但在市府
礼堂外却感受不到大型会议召开
前的氛围。工作人员说，今年的两
会主会场从市府礼堂迁至烟台国
际博览中心会议中心礼堂，市府
礼堂今年清闲了。礼堂一位负责
人告诉记者，“我今年52岁了，从19

岁开始就在市府礼堂工作，市里
每年开两会都在这里。”

据悉，市府礼堂始建于1958

年，建成于1960年。作为烟台市政
治活动的中心舞台，负责承办烟
台市每年的两会。

相关人士分析说，今年两会
会场变更体现了烟台文风、会风
之变，会场从人口密集的芝罘区
迁到莱山区，将减少对交通的影
响，尽量不影响市民的出行。

从地理位置上来说，市府礼
堂位于市中心，受场地制约，首当
其冲的就是会议期间的停车问
题，由于市府礼堂停车场地有限，
停车多少有些不便。

到莱山新会场开会就不会有这

些问题了。6日上午，烟台国际博览中
心会议中心礼堂的一位工作人员告
诉记者，这里能容纳600辆车辆同时
停车，能满足两会停车要求。

会场之内的变化也很大。新
会场能容纳1500人开会，而这个容
纳能力是市府礼堂的2倍。市府礼
堂的工作人员说，今年两会虽然主
会场变了，但是市府礼堂的工作人员
还要前往烟台国际博览中心会议中
心礼堂帮忙。他说，今年会场之内不
摆放任何鲜花，包括主席台和入场处
等，也不会张贴任何标语，会场准备
尽量简洁、节约。

简洁至上，酒店不挂横幅不摆花
本报记者提前探营政协委员落脚地

□本报记者 柳斌 张琪

7日是参加今年两会的政协
委员报到的时间，记者了解到，
迎接委员的各家宾馆都提前做
好了准备。“简洁”、“节约”成为
今年两会筹备的原则，会场内外
不挂横幅不摆花。

6日下午，记者来到东方海
天酒店，工作人员正忙着布置会
议室和房间。据了解，7日参会的
政协委员将在这里报到，部分政
协委员两会期间也将在这里居
住。

东方海天酒店前厅部经理
岳超介绍说，今年与往年最大的
不同的是，酒店门口、酒店大厅、
会议室、房间里不再摆放鲜花，
酒店门口不再悬挂横幅和标语。

“今年两会布置，以简洁、节约为
原则。”岳超介绍说，文风、会风
的变化也体现在一些细节上。

两会期间，茶叶准备的都是

袋装茶，而之前开会，工作人员
会在会议开始前，把茶叶提前放
到杯子里，如果政协委员不喝
茶，茶叶就浪费了。

政协委员住的房间不再准
备一次性拖鞋，会议桌上也不再
准备矿泉水和毛巾。餐厅饮料和
水今年只摆放规定种类。

记者在东方海天三楼一会
议室看到，桌上只摆放着杯子、
茶叶和纸笔，整齐而简洁，会议
室里没有任何鲜花和绿植。

希望市民卡畅行烟台六区
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“两会看新风”

观会场变化

自党的十八大召开以
来，各地改进工作作风、密
切联系群众的务实新风成
为社会关注热点。烟台市

“两会”召开在即，举办一次
节俭、务实的会议将会是今
年两会一大看点。本报今起
开通“两会看新风”专栏，充
分反映烟台市精简会议活
动，改进会风、文风，提高会
议和文件时效方面的变化。

假如您是代表委员

最想说什么

烟台“两会”开幕在
即，为了更快、更好、更直
接地传递社情民意，将普
通市民的诉求和渴望更真
实地传达给政协委员和人
大代表，本报今起推出“如
果我是代表委员”互动栏
目，如果您有对咱烟台将
来发展的好点子、好建议，
有想对代表、委员说的话，
欢迎您积极参与。

即日起，本报将通过
热线电话、邮箱、新浪微
博、QQ群4种方式，让咱烟
台老百姓在自己家里就能
当一次代表、委员，一起为
烟台市的未来发展建言献
策，共同用你我的实际行
动勾画自己的美好生活。

参与方式

短信：您可以发送短
信到18660095701，讲述您
的“两会”心声。

微博：可以登录新浪
微博，@今日烟台官方微
博，留下您的真知灼见。

邮箱：您也可以将您
的建议发送到邮箱jryt002
@163 .com。

QQ群：您还可以加入
QQ群“我爱烟台一家人”
144695204与网友参与讨论。

2013烟台两会即将启幕

□记者 李大鹏 报道

本报1月6日讯 来自牟平区
的曲寓直是山东警察学院的一名
在校大学生，他对烟台的旅游和老
城发展提出了建议。

一提起烟台的旅游公交，大家

都会想到17路，该路公交途经较
多旅游景区。曲寓直建议旅游部
门与公交公司联动，推出更多旅
游公交。在此类公交车上，适当
减少商业广告，多些途经线路的
旅游广告。

“创新旅游元素，善用自然馈
赠。”曲寓直说，烟台冬天多雪，旅
游部门可以提前规划好相关旅游
产品。有首歌是《冬天到台北来看
雨》，烟台可以叫“冬天到烟台来玩
雪”，不仅仅是停留在看的层次，玩
更能增加游客与大雪的亲近度。

“烟台六区跨度大，一卡无
法畅行烟台市区。”曲寓直建议
尝试扩展市民卡的功能，如打
车、未来乘坐城铁等，同时，他还
建议推广市区的公交专用道的
范围。

桌面上
一支铅笔，
几 张 便 签
纸，一包茶
叶 一 个 水
杯，这是东
方海天酒店
会议室桌面
上的所有物
品。 记者
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大学生曲寓直
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